
本港醫療服務需求日增，港府為
保障市民得到充分的醫療照

顧，考慮調整將於2015年出台的自願
醫療保險計劃藍圖。高永文昨日出席
電台時稱，要長遠平衡公私營醫療服
務，港府需推動自願醫療保險計劃及
擴大私院容量以作，其中在自願醫療
保險計劃方面，當局正考慮為年輕人
購買醫療保險提供逾1年的稅務優
惠，以吸引在職又有交稅的上班族投
保。
高永文表示，提供稅務優惠既可直

接令市民得益，又較上屆政府提出的
「以折扣方式投保」更為吸引，加上

稅務優惠可減輕港府以公帑補貼保險
公司的錯覺，令市民得以安心。他續
稱，對於退休人士及病情不嚴重的長
期病患者，在自願醫保新藍圖內，當
局會考慮以上屆政府預留的500億元
自願醫保推動金，為有關人士在投保
時提供津貼。

重病患者及基層續用公院

高永文續稱，嚴重病、長期病患者
及基層市民的醫療服務，則會一如概
往，繼續由公共醫療系統負責。他認
為，已預留的500億元自願醫保推動
金，毋須只局限於用作推動醫保計
劃，應可用於發展其他與醫療相關的
項目，包括進一步開展公私營醫療合
作計劃，以有助公私營醫療雙軌並
行；同時更可充當醫管局的「及時
雨」，在有需要以作應急之用。
對於規管市面上的林林總總醫保計

劃，高永文指當局已考慮成立小規模

行政機關，處理巿民與醫療保險公司
間的賠償爭拗問題，並同時監管有關
的保險公司有否足夠流動資金賠償予
患病市民，防止巿民因保險公司破產
而得不到應有的保障。
高永文續稱，當局現時倡議的自願

醫保計劃，已涵蓋巿面上大部分醫保
的基本保障。

委顧問研細節明年有結果

雖然計劃能直接惠及市民，但高永
文認為在目前凡事政治化的環境下，
好政策亦有機會遇上困難。
高永文表示，即使自願醫保沒有強

迫性，但因涉及500億元的公帑，在
提供稅務優惠及投保津貼的執行細節
上自會遇上不少反對聲音，相信計劃
無可避免會引起爭議，推動起來亦不
容易，故港府已委託獨立顧問公司，
研究有關的推行細節，料明年會有結
果，

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英及
今屆特區政府管治班子昨日踏入正式上任的第
100天。行政會議成員、立法會「超級區議員」
李慧 昨晨在接受電台節目訪問時坦言，梁振
英要處理的很多社會問題，都是長期累積下來
的，包括高樓價租金及貧窮等問題，需要時間
解決。行會成員羅范椒芬則指，新政府上場時
間尚短，但當局已經好努力做出好多實事，並
相信通過實踐及做實事，香港市民對政府的觀
感會愈來愈好。
在昨晨的電台節目上，民主黨代主席劉慧卿

聲稱梁振英的「表現好差」，而市民認為梁振英
是共產黨黨員，擔心他不會維護香港利益，故
對他有「很大的戒心」，而梁振英至今仍未解決
其住所的僭建問題，亦令市民「感到憤怒」。

李慧 盼施政報告有新策
李慧 在同一電台節目上指出，梁振英民望

下跌是事實，認為在特首選舉期間以至今屆特
區政府上任後，來自各方的負面新聞，包括僭
建節問題都影響了梁振英的民望，但梁振英目
前面對施政困難，原因有很多，很大部分是因
為先天的政治制度所致：根據《基本法》，特首
不能屬於個別政黨，故沒有自己的「議會班
底」，在推動施政時往往要「單人匹馬」，難免
會遇上困難；這是過往歷任特首都需要面對的
困難。
她並駁斥有言論指梁振英因負有「中央的政

治任務」、強推措施而令其民望未有起色的說
法，認為這是沒有事實根據的謠言對當事人並
不公道。坦言特首自上任後已叫停「雙非」、暫
緩「一簽多行」及「港人港地」措施等；大家
應該觀察特首上任後實際做過的事才作評論更
為公道。不過，李慧 亦坦言，香港市民對今
屆政府有期望，她希望梁振英總結首一百天的
經驗，明年公布其首份施政報告時，提出更多
帶領香港前進、發展的政策措施。

羅范：已努力做好多實事
羅范椒芬在另一場合被問及有關問題時則強

調，新政府自上任以來，已經好努力做出好多
實事，「5年的任期總共是60個月，其實100日
只是好短的時間」，相信政府通過實踐及做實
事，市民對政府的觀感定會越來越好。
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高永文：留500億津貼長期病患 發展公私醫療合作
自願醫保研減稅吸後生仔

香港文匯報訊（記者 文森）

港府考慮調整自願醫療保險計

劃藍圖，上班族或可享逾1年稅

務優惠。食物及衛生局局長高

永文表示，稅務優惠可吸引年

輕人投保，既令市民得益，又

減輕津貼保險公司的感覺；而

港府預留的500億元，亦可用

於津貼長期病患及發展公私營

醫療合作，但執行細節難免引

起爭議，當局已委託顧問公司

研究細節，料明年會有結果。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林鄭月娥今日
下午前往深圳，出席「深港聯合治理深圳河三十周年紀念
暨四期工程設計成果展示會」，並會藉此機會禮節性拜會深
圳市委書記王榮及深圳市市長許勤，同日傍晚返港。
發展局局長陳茂波今日會隨同林鄭月娥訪問深圳。

龍尾泳灘顧生態改設計
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就多個環保團體反對特區

政府的大埔龍尾泳灘工程計劃，特區政府發言人昨日強
調，特區政府十分重視泳灘工程可能對海洋生態的影響，
並已因應環境諮詢委員會的建議進行了生態調查，及修訂
泳灘設計，減小填海面積，及在施工期間採取緩解措施，
以盡量減低工程可能對該區海洋生態帶來的影響，有關部
門並會在施工期間及完工後，在項目周邊範圍進行監察及
評估。

多次諮詢大埔區會環諮會
康樂及文化事務署、土木工程拓展署、建築署、渠務

署、環境保護署、民政事務總署及漁農自然護理署及大埔
區議會代表昨日就龍尾泳灘發展計劃，與有關的環保團體
會面。政府發言人昨日在會後表示，有關計劃是特區政府
因應大埔區議會的建議，以及區內人士的需要而提出興建
的，又強調由2005年開始，當局已就有關的工程項目在不
同階段諮詢大埔區議會、環諮會以及環保團體，及進行了
全面的環境影響評估，並於2010年獲環保署發出「環境許
可證」。其後，當局於2012年先後諮詢了立法會民政事務委
員會、工務小組委員會，並於今年7月獲財務委員會通過撥
款申請。

■高永文表示，醫保稅務優惠，可吸引年輕打工族投保；而長期病患者及基層市民醫療服務續由公共醫療系統

負責。 資料圖片


